

el alcalde, excepción hecha del señor Mendiluce.

El señor Gamide suplica se publique a la mayor brevedad el nuevo reglamento orgánico de la guardia municipal.

El mismo concejal denuncia los deterioros que existen en varios pilares de los arcos de la plaza de Gipuzcoa, frente al establecimiento del señor Abente, cuyos deterioros han debido hacerse con algún pié echado, de cuyo hecho tampoco tiene conocimiento la jefatura de policía urbana.

También expone que la consecuencia de las obras que están haciendo en la residencia de los Padres jesuitas, se han trasladado en carros piedras y otros materiales por la calle de Garibay, estropeando las aceras, y suplica a la vez se averigüe si tienen permiso del Ayuntamiento para empezar las obras.

Le contesta el señor Biscarrondo diciendo, que el señor Osacar es quien tiene permiso para llevar a efecto las obras, y en cuanto a los deterioros de las aceras, manifiesta que no tenía nada de extraño, pues eso sucedía en todas las inmediaciones de obras en construcción, y que podían fijarse en las del Banco Guipuzcoano, que estropeó algunas veces del pavimento de aceras, pero que después las arregló.

El señor Ibarzate propone se anunciará la provisión de las plazas vacantes de jueces auxiliares de arbitrios.

También propone dicho consejero se cargara a los consumidores de gas el 10 por 100 que la Diputación provincial impuso por dicho concepto al Ayuntamiento.

La Corporación aprobó las dos proposiciones del señor Ibarzate, dándose por terminada la sesión.

aficiones marineras, era uno de los buenos y antiguos donostiarros que diariamente visitan el San Sebastián del muelle de Cay arriba.

Deseante en paz.

Orfeón Donostiarra

Las personas que hubiesen recibido circulares para la inscripción de socios protectores, y que por olvido no han sido todavía recogidas, les suplicamos tengan la amabilidad de remitirlas al secretario de este Orfeón, Plaza de la Constitución, imprenta de Baroja.

Un automóvil, un niño y 14.000 francos

Los periódicos de París dan cuenta de un misterioso suceso, que parece sacado de alguna de las novelas de Ponson du Terrail.

Hace algunos días un automóvil, en el cual iban cuatro personas, mujer una de ellas, recorrió la carretera general de París a Cherbourg.

Al llegar al término de Fontaine-la-Loubet, departamento del Eure, paró el automóvil. Uno de los viajeros se apoyó, llevando en brazos un paquete voluminoso, que dejó en la cuneta de la carretera cerca de una granja.

El automóvil estuvo parado hasta que llegaron unos campesinos, los cuales se detuvieron a examinar el paquete misterioso. Entonces el coche salió a toda velocidad con dirección a París.

Los campesinos vieron que el paquete era una cuna, en la que había un niño recién nacido.

Sujetos con alfileres a la almohada donde descansaba la cabeza del niño habían 14 billetes de 1.000 francos y un paquete que decía:

«Quién cuide de este niño hasta que sea mayor de edad habrá asegurado su felicidad para toda su vida, a condición de que nunca procure averiguar el secreto del nacimiento del niño, que pertenece a una de las familias más nobles de Inglaterra».

Bellas Artes

Esta tarde sexta matinée de abono, poniéndose en escena la comedia en dos actos «Los señoritos» y el juguete en un acto «Los conejos».

Se ha dispuesto que sea abonada a doña María Isabel Lerchundi y Blanco la pensión de 5.000 pesetas anuales que venía percibiendo su madre doña Felisa Blanco, como viuda del teniente general Lerchundi.

Teatro Principal

Esta tarde, a las cinco, se estrenará el hermoso drama en cuatro actos, de Sudermann, traducción de los señores Costa y Jordá, titulado «Magda» (El hogar).

El reparto de esta obra es el siguiente:

Magda, señora Sala.—Maia, señora Oloesa.—Señora Schwartz, señora Garzón.—Francisco, señora Huertas.—Señora Kleben, señorita Aviñou.—Ellrik, señorita Guerra.—Támano, señorita López.—Teresa, señorita Roca.—Leopoldo Schwartz, señor Casanova.—Max de Wendoski, señor Vélez.—Herrero, señor Parreño.—El barón Keller, señor Gil.—Bárbara, señor Gutiérrez.—El general Kleben, señor Galera.

La acción se desarrolla en una capital alemana. Época actual.

Terminará la función con el chistoso juguete en un acto, original de D. Vital Aza, «El sueño dorado».

En el caserío «Aristi», del término municipal de Cegama, se presentó el día 11 del

corriente a las siete de la noche, un individuo, pidiendo albergue.

El inquilino del caserío, José Miguel Lasa, le facilitó cena y alimento para que permaneciera hasta el día siguiente.

El citado individuo se acostó a los pocos momentos, y al rayar el día, se presentó el José Miguel con el fin de despertarlo, pero observó que el alojado se hallaba sin poder hablar.

Inmediatamente dió conocimiento de ello al alcalde, quien se presentó acompañado del médico titular y el párroco.

Reconocido por el facultativo, declaró que el enfermo padecía de hemiplejia, y su estado era grave.

El párroco le administró los últimos sacramentos, y momentos después falleció el paciente.

El desgraciado vestía pantalón bombacho, chaqueta de pana, faja negra, elástico de Bayona y alpargatas, todo en buen uso.

En un saco tenía prendas de su uso y un par de porcetas.

En los bolsillos no se le encontró documento alguno que justificase su personalidad.

En uno de los buñuelos de la americana tenía, por todo capital, una peseta en plata y 85 céntimos.

Según una persona que habló el día anterior con el fallecido, parecía ser que le dijo que era natural de Nalda (Logroño), y que se dirigía a San Sebastián, donde tenía parentales.

El cadáver fué conducido, por orden judicial, al cementerio de Cegama.

A la inspección municipal fueron denunciados ayer:

Bludón de varios sacos de azúcar que estaban apilados en la plazuela de la Alhondiga, por abandono.

—Dos mujeres, por cuestionar en el museo, llamando la atención del público.

El propietario de la casa núm. 4 de la calle de Ercina, dió ayer conocimiento a la inspección municipal, que del cuarto piso de la citada casa habían sustraído 10 metros de cañería de plomo, para la conducción de aguas.

Procedente de Bilbao entró ayer en este puerto el vapor «Dolores», con carga general, y la bandera «San Pedro» de Zumaya, con cemento.

También ancló en la bahía de la Concha el vapor «Miguel Sanz», procedente de Londres y Pasajes.

Salió dicho buque con rumbo a Bilbao a las seis de la noche, después de alistar en gabarras los buitres de géneros consignados al comercio de esta capital.

—Hoy es esperado el vapor «Niles», procedente de Amberes.

La guardia civil detuvo en el caserío Garagarraga, del término municipal de Aduna, a Manuel Zabala, autor de las heridas causadas a Martín Arrizabalaga en Oizurquill, la noche del domingo último.

El día 16 del actual, fué hallado el cadáver del vecino de Ays, Manuel Ascas y Alberdi, en el punto llamado Portuza-Gartitxas, en término municipal de la villa de Zarautz.

De las investigaciones que hizo la guardia civil se creó fuese víctima de un accidente casual, pues debió caerse de un terraplén al sitio donde se encontraba el cadáver.

Por disposición judicial fué conducido al cementerio de Oriñ.

Se ha celebrado el acto de entrega de los premios del concurso nacional de Telégrafos.

El primer premio, un reloj de oro, regalo de la Reina, el telegrafista de Morse don Daniel Blanco, de Valladolid.

Segundo premio, un reloj de acero, del señor Lavín, al morsista de Palma don Bartolomé Gil.

Accesits, a los oficiales de Cádiz señores Hidalgo y Castilla.

Primer premio de Huesca, consistente en una copa de plata, al telegrafista de Madrid don Mateo Hernández.

Segundo premio, un alfiler de corbeta, regalo de los jefes y oficiales, al oficial de Villadolid D. Alejandro Pérez.

Accesits, a los señores Vázquez, de Madrid y D. Francisco Collado, de Barcelona.

En la primera decena del presente mes, se han inscripto en el Registro civil 35 nacimientos y 25 defunciones.

Al pasar la requisa el sacerdote de la iglesia del Buen Pastor anoché a las ocho, en el Coro de dicho templo encotró dormido frente a una pila al joven Salvador Baldris, de 17 años de edad, natural de Vendrell (Cataluña).

El referido joven fué conducido por un guardia municipal a la inspección y allí declaró, que marchó a rezar y le cogió el sueño.

El citado joven quedó detenido, por no tener documentos que justificasen su personalidad.

Los dramas del dinero

En el bufete del abogado mister Jacob Cantor de Nueva York, se desarrolló hace pocas días una escena trágica.

El ex presidente de una Compañía Industrial, Mr. Turner, había acudido al bufete para hacer entrega de 5.000 dólares que debía a dicha Sociedad.

Estaran encargados de cobrar la refieida suma los nuevos gerentes de la Compañía, Mr. Mallard y Hamilton.

Mr. Turner extendió un cheque y lo pasó en manos de H. Milton, quien se negó a aceptarlo sin la correspondiente garantía.

Si se oponía a una sola palabra, sacó un revólver Mr. Turner y hizo fuego sobre sus contrincantes, dando muerte a ambos. El criminal actuó seguidamente y levantó la tapa de los sesos.

Este drama ha impresionado tristemente a la sociedad neoyorkina, pues Mr. Turner estaba emparentado con altos funcionarios de la administración americana.

El fuerte más elevado del mundo

Cortamos de un colegio militar:

—Está ahora empeñado el Gobierno italiano en la construcción del fuerte de Monte Chaberton, que resultará el más elevado del mundo, superando mucho en este concepto a la batería que tienen los franceses establecidos en Birayase, a la altura de 2.780 metros.

El fuerte italiano se hallará situado a la de 3.135, y según afirma el Señor, se han destinado a su emplazamiento más de 50 metros en la cumbre de la citada montaña, lo cual permitirá montar en el resultado fuerte piezas de gran calibre.

Los obreros ocupados en las obras de referencia, permanecen siempre oídos a las indiscretas miradas de los curiosos gracias a una empalizada de tablones móviles.

No faltan tampoco entretenidos las autoridades de Francia, y se dan la mayor prisa en levantar importantes obras de defensa en la alta meseta que domina a Barcelonette.

Todo parece indicar que se aproximan graves acontecimientos de ese y otro país.

El uso del «Calicida Escrivá», para la curación de los callos, aumenta tan prodigiosamente, que su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), apenas si puede servir los pedidos de los farmacéuticos de todas España, que lo expenden a 6 rs. frasco.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Santa Isabel, reina de Hungría, vda.

Registro civil

NACIMIENTOS

Trinidad Martín y Vaca.

Odon José de Barrechea y Martorena.

José Gregorio Sorondo y Martínez.

DEFUNCIONES

Miguel Agustín Basurko y Mugica.

Miguel Vega y Errasti.

Clara Marindugui y Ormaiz.

Fausto Basagasta y Urengui.

Miguel Blanco y Martínez.

Nazaria Uriotua y Agote.

Boletín Meteorológico.

Altura barom. a las nueve. 759,23

 > > a las quince. 758,38

La presión atmosférica con relación a las 15 de ayer ha bajado 1 mm.

La presión atmosférica media en esta ciudad es de. 761,8

Máxima al sol. 14,0

 > a la sombra. 9,5

Mínima a la sombra. 5,5

 > al reflector. 4,4

La temperatura media anual en esta ciudad es de. 14,2

Dirección del viento. E y NO.

Velocidad media en kilómetros. 102,8

Lluvia expressa en milímetros. 0,0

Plaza del Mercado

Precio de algunos artículos de venta en la pasada semana:

AVES

Gallinas: par de 8 a 10 pesetas.—Pollas: par, de 5 a 8.—Pichones: de 8 a 10 id.—Pardies: de 5 a 6 id.

GAMERO VACUNO

Solomillo: 4,80 pesetas kilogramo.—Ternera sin hueso: 4,80 id.—Ternera con 4^a id. parte de hueso: 2,50 id.—Chuletas: 4,8 id.—Carne de fabada: 1,40.

GANADO DE CRUZADA

Jamón: 4,50 pesetas kilogramo.—Morcilla: 2,10 idem id.—Tocino: 4,20 id. idem.—Chorizo: 3,80 id. id. id.—Mantequilla: 4,20 id. id.

PECES

Merluza: 4,20 pesetas kilogramo.—Mijo: 4,00 id. id.—Beso: 4,15 id. idem.—Congrio: 2,25 id. id.

FRUTA

Manzana: 4,75 pts. docena.—Nueces: 4,50 id. celein.—Castaña: 4,05 el celein.

DEVERSES

Leche: 4,35 pesetas litro.—Queso del país: 2,50 id. kilogramo.—Patata: 4,25 id. id. Alubia: 4